

ÉGLISE DE JAILLIEU,

PRÈS DE BOURGOIN,

ARRONDISSEMENT DE LA TOUR-DU-PIN (ISÈRE).



ES titres historiques nous manquant sur l'église de Jaillieu, nous sommes forcé de nous borner à une simple et courte description de ce monument dont l'ensemble nous offre un des plus beaux types architectoniques du style *romano-byzantin secondaire* (*XII^e siècle*). Son plan est celui d'une croix latine à une seule nef. Une coupole octogonale s'élève à l'intersection des transepts. La forme ogivale caractérise l'arc triomphal ; elle est employée ici comme moyen et non comme système, car elle ne se rencontre dans aucune autre partie de l'église. Chaque croisillon offre un arc de décharge à plein cintre, d'une profondeur de 1 mètre 47 centimètres, destiné au logement d'un autel. L'apside éclairée par trois fenêtres est la partie la plus remarquable de l'édifice. L'œil de l'observateur considère avec satisfaction la beauté des profils, la richesse et la variété des détails d'orne-